



保 多 当

◆建設的な生き方へのお手伝い (Just do it!)◆
 ~あなたの悩み事は当社までご相談下さい~
 【今月の一冊】 影響力の魔法
 金沢 景敏 著 ダイヤモンド社
 ホームページ URL <http://primecorporation.jp/>

発行日 2023年10月1日 Vol. 252
 発行元 有限会社プライム・コーポレーション
 代表取締役 渡邊 敏徳
 〒401-0015 山梨県大月市大月町花咲147番地
 TEL 0554-22-2810 FAX 0554-22-2859

最低賃金

人手不足の問題はあらゆる業種で深刻化しています。また、人手不足と最低賃金の関係もクローズアップされています。2023年度に全国平均で時給1,002円と決まり、首都圏、関西圏を中心に8都府県で実額1,000円以上になる見通しとなりました。

最低賃金を決める際に次のようなことが考慮されるそうです。1、労働者の生計費 2、一般的な賃金水準 3、企業の支払い能力という3要素が考慮すると定められています。いろんな業種で初任給や基本給の引き上げを検討しています。また、人手不足解消に向けて人材採用市場での競争力向上のためとも考えられています。

しかし、海外に目を向けてみると最低賃金は想像をはるかに超えて高いものになっています。2023年6月時点でドイツは1,749円、フランスでは1,679円、アメリカのカリフォルニア州ではなんと2,091円になっています。これまで日本が便利に活用している外国人の技能実習生は最低賃金近くで働いている場合が多く、これから外国人労働者の獲得競争で不利な状況になっていくことが懸念されます。

企業の売上高経常利益率は、資本金の多い大企業や中堅企業の方が高く、小さな中小零細企業ほど売上高経常利益率は悪い傾向にあります。人手不足が深刻になった現在において、低賃金の労働力に頼った経営はこれから成り立たなくなっていくと思います。既に努力を始めている企業もたくさんあるとは思いますが、更に生産性を高めることが重要になってきます。

今まで当たり前に行っていた作業が無駄や工夫をすれば時短になったりできます。これからの時代はITを駆使していけば瞬時に終わる作業もまだまだあると思います。

しかし、賃金を上昇させていくだけでは問題は解決しません。所謂「年収の壁」と言われるものです。年収103万円などの「壁」で、税金や社会保険料が発生する境目となる年収額を指します。パートやアルバイトで働いている人は、最低賃金の上昇により働く日数が調整され勤務日数が減ってしまいます。企業側も仕事に影響が出てしまいます。人手不足への対応が急務となる中で、早急に短時間労働者が「年収の壁」を意識せず働くことができる様に対策を考えてもらいたいですね。



ホームラン王

米大リーグ、ア・リーグ15球団のレギュラーシーズン全日程が終了し、44本塁打を放ったエンゼルス・大谷翔平選手が日本人初となるホームラン王が確定しました。

日本のプロ野球で5年間在籍した日本ハムファイターズでは、通算48本のホームランしか打っていませんでした。その後、米大リーグのエンゼルスに移籍してからはなんと6年間で171本のホームランを量産するまでになりました。しかもパワーで勝つことは不可能とも言われたが、投手もやりながら二刀流で今までの常識をどんどん覆し続けてきました。

大谷は球団を通じ「MLBでこれまで活躍された偉大な日本人選手たちのことを考えると大変恐縮であり、光栄なことです」とコメントしました。

今年はWBC (World Baseball Classic ワールドベースボールクラシック) の優勝奪還には始まり、シーズン中の日本人選手の素晴らしいパフォーマンスを目にしてきました。最近では野球に限らずいろんなスポーツで日本人の活躍のニュースが毎日飛び込んできてとてもワクワクします。

残念なことに終盤でひじのケガやわき腹のケガなど来年度に不安材料が残りますが、今年以上に活躍できる姿が見られることを願ってやみません。改めて“ホームラン王”おめでとうございます。



【座右の銘にしたい名言】



世界で最高の教育とは、その道を極めた人の働く姿を見ることだ。

マイケルジャクソン(米国のシンガーソングライター)